

sement, après des prodiges inutiles de bravoure, sous les murs de Nicopolis (1396).

103

GUILLAUME DE BEAUJEU (1253-1291).

GRAND-MAITRE DE L'ORDRE DES TEMPLIERS

*D'or, semé de billettes de sable au lion de Beaujeu, avec son lambel.*

Guillaume de Beaujeu, quatrième fils de Guichard de Beaujeu, seigneur de Montpensier, fut reçu chevalier du Temple en 1253. Il était commandeur de la Pouille, quand il fut élu grand-maître, le 13 mai 1273. Deux chevaliers, Guillaume de Pousson, qui avait rempli les fonctions de grand-maître, après la mort du titulaire, et Bertrand de Fox, furent chargés d'aller lui annoncer son élection. Mais Guillaume de Beaujeu ne se rendit en Palestine que le 29 septembre 1274, après avoir assisté au Concile de Lyon. A ce moment la ville d'Acre était presque l'unique place forte qui demeurât aux chrétiens de la Terre-Sainte. En 1291, le sultan d'Egypte vint assiéger cette ville et, Guillaume de Beaujeu réussit, par ses talents militaires et l'ascendant de son caractère, à réunir sous son commandement les derniers défenseurs de la cause chrétienne. Il justifia cet honneur par sa bravoure et la mort glorieuse qu'il trouva à la défense de cette ville, le 18 mai 1291.

(Guigue, *Cartul. de Beaujeu*, 59. — Bernard le Trésorier, 549 et suiv. — Aubret, I, 522. — Guichenon, *Hist. de Dombes*, I, 210. — *Galeries de Versailles*, I, 454, t. II, 460. — Roger, 268. — *Annuaire*, 136. — La Roche-Lacarelle, *Hist. du Beaujolais*, I, 93.)